

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica, calle de Fortuny número 6.

Condiciones de la publicación.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo* 14.—✠ XXI Despues de Pentecostes.—
San Calixto, papa y mártir.
Lunes 15.—Santa Teresa de Jesús, vírgen y fundadora.
Mártes 16.—San Galo, abad.
Miércoles 17.—Santa Heduvigis, reina.

Cultos.

Domingo 14.—La Misa y el oficio divino son de San Calixto papa y mártir, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de la Octava.

En la Catedral, Misa solemne con homilia á cargo del Rdo. D. Antonio Cursach Vicario, y por la tarde procesion del Santísimo Rosario.

En San Francisco, Misa solemne en honor de la Inmaculada Concepcion, predicando el Rdo. D. Miguel Faner, Ecónomo de la parroquia.

En San Agustín á las 7 y tres cuartos de la mañana los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán Misa de Comunion.

En Santa Magdalena á las 7 y media habrá comunión general.

En San Antonio, á las 2 de la tarde, Rosario y plática sobre el primer artículo del símbolo y preguntas á los niños y niñas por D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.

Lunes 15.—En Santa Magdalena hay Misa solemne en honor de Santa Teresa de Jesús con sermon que dirá el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro.

EL PUEBLO SIN EDUCACION

Siempre hemos creído que es un error gravísimo confundir la educacion del pueblo con su instruccion. Y por cierto que viene á confirmarnos más y más en nuestra íntima conviccion un gran escritor español, quien dejó consignadas en una de sus obras estas interesantes palabras: «¡Cuántos errores se cometen á propósito de la educacion!»

Al descender á la observacion práctica, y refiriéndonos desde luego á la actual sociedad, ¿acaso no vemos á hombres que, presumiéndose instruidos, ó siendo tenidos por tales, están muy mal educados? Y por el contrario ¿no tratamos á muchos ignorantes que cautivan por su buena educacion?

La instruccion se dirige principalmente al entendimiento; y al pueblo hay que educarle antes, é instruirle despues, si queda tiempo. Porque lo primero debe ser el gran cuidado de sembrar el germen de la virtud, una vez que del corazon á la inteligencia es más fácil el camino, que de la inteligencia al corazon.

Con la instruccion, y sobre todo, con la instruccion á la moderna, no se logra que el pueblo sea humilde, pacífico y resignado;

esto se consigue con la educación que es de más importancia y de indispensable necesidad para formar sus costumbres, reprimiendo los vicios que tanto degradan y generalizando las virtudes cristianas.

Triste, muy triste, tiene que ser precisamente la situación de un pueblo que deja de escuchar la voz del sacerdote católico que, en cumplimiento de su misión divina, se propone educarle con la enseñanza de las verdades prácticas y máximas saludables del santo Evangelio, hablándole del cielo, de la esperanza y de la resignación. Pero es todavía más desgraciada su futura suerte, y pavoroso su porvenir, desde luego que, haciéndose sordo á los que le señalan el camino que conduce á su bienestar, vuelve los ojos y el pensamiento á otros maestros que van lisonjeando sus apetitos y despiertan en su corazón el odio contra Dios y los hombres.

¡Que obra tan perversa é infernal la de estos criminales maestros! El pueblo ha de creer en Dios, y esos pedagogos á lo Morayta le dicen ¡no hay Dios! Ha de creer en el Paraíso, y le repiten ¡no hay tal Paraíso! Ha de creer en los dogmas todos de la fe, y ellos, valiéndose del periódico, del libro, de la caricatura, de la calumnia, escarnecen y ridiculizan todos los dogmas católicos... Por eso, llega el día en que el pueblo deja de creer en el cielo y en el infierno; y entonces, viendo la desigualdad social, se pregunta: ¿por qué ha de haber pobres y ricos? ¿por qué unos han de sufrir y otros gozar?

A estas preguntas, como es consiguiente, no sabe ni puede contestarse el pueblo que se aparta de la Religión y la desprecia. Si él quisiera oírla, aquella le diría: Te equivocas; esa división que supones entre los que sufren y los que gozan, no existe, porque la tierra es un valle de lágrimas. Por lo demás, confía en la Providencia divina, que vela por el rico y por el pobre; descansa tranquilamente en la Justicia de Dios, que á toda maldad castiga y á toda virtud da la merecida recompensa.

Mas el pueblo seducido y engañado se resiste á escucharla, á medida que sus nuevos maestros siguen excitando en su corazón odios inextinguibles contra todo aquello que debiera amar y respetar. Entonces la fe, al huir del corazón del pobre, arrastrando en pos de sí á la paciencia y la esperanza, huye también del corazón del rico llevándose la caridad y el temor de Dios, y más tarde revolviéndose y levantando su infernal cabeza el monstruo revolucionario engendra dos gemelos, que tan solo pueden ser concebidos en el seno de un pueblo incrédulo, de una sociedad sin Dios: el industrialismo y el pauperismo.

Con tan funesto aborto, producido por la falta de educación religiosa, queda planteado el problema social que hoy se reduce á saber si el pobre llegará á devorar al rico, ó si el rico sujetará al pobre á una ominosa servidumbre.

Y el caso es, que esos mismos maestros, después que han envenenado al pueblo con satánicas doctrinas, arrancándole la fe y haciéndole perder la esperanza en la vida futura, llenos de pavor lanzan hipócritamente sus lamentos al ver como cunde el estrago. Ellos desearían contenerlo, é inquietos se dan prisa á inquirir la causa del mal para remediarlo. Pero ¡cuántas fruslerías inventan para explicar esta causa!

El origen está, dice uno, en la excesiva codicia de los ricos; el capital quiere absorberlo todo.

No, dice otro, el mal está en la impaciencia y sed de gozar de los pobres. Estos quieren á toda costa que se haga una distribución del capital entre los que no lo poseen.

El daño, afirma un tercero, está en la organización social.

Y de esta suerte cada cual busca su causa, y unos hablan de la política, otros de la competencia social, quien del libre cambio, quien del proteccionismo.

¡Perpétuos charlatanes! Con vuestros me-

dicamentos jamás llegareis á curar al paciente que se muere de una sola enfermedad: de falta de fe, de falta de educacion religiosa.

Decid sinó vosotros que pretendéis ser médicos de la humanidad doliente, y no acertais con el remedio para curar sus males; ¿por qué hay ricos codiciosos sinó porque les falta la fe, que es el freno de la codicia, y el amor de Dios, que es el fundamento del amor al prójimo? ¿Por qué hay pobres ansiosos de gozar y dispuestos á toda rebelion y trastorno, sinó porque no creen en el cielo y en la eterna justicia de Dios? ¿En qué se funda la política moderna sino en la negacion de la soberanía divina? ¿En qué se apoyan las teorías económicas sinó en un egoismo refinado y glacial que sacrifica al débil en provecho del fuerte, y aleja por completo de la sociedad el espíritu de la caridad cristiana?

Esto no es puro idealismo, sino un hecho real y positivo. Apelamos á la experiencia. ¿Cuál es el alma, por decirlo así de las teorías económicas? Es la competencia. ¿Y qué es la competencia? La lucha entre el débil y el fuerte, ó mejor, la tiranía definitiva del fuerte y la derrota definitiva del débil. El industrial que posee un gran capital, abarata sus productos hasta el extremo de venderlos á un precio mucho más bajo que el pequeño industrial. De aquí que este no puede resistir la competencia, y se le arruina. Entónces el grande industrial adquiere el monopolio, sube el precio de sus productos, y en poco tiempo va resarciéndose de las pérdidas que le hizo sufrir la competencia. De este modo no tarda en encontrarse más fuerte que antes. Así sucede que un rico se hace más rico, mientras que cien familias perecen arruinadas.

Pero, dicen los economistas, que llega el día en que las circunstancias favorecen para volver á nacer otros pequeños industriales. ¡Oh! sí; mas, ¿para qué? Para seguir la triste suerte de aquellos cuyos reducidos

capitales se fueron evaporando. Entónces tendrán que perecer otras cien familias, al levantarse otro nuevo rey de la industria.

Queda pues demostrado que el industrialismo, acumulando en pocas manos lo que servía para sostener á todos, reduce al mayor número á la condicion de esclavos del capital, cuando antes vivian honrada é independientemente del fruto de su industria. Resulta, por consiguiente, que al lado de los ricos, que cada vez se hacen más ricos, está la muchedumbre innumerable de los pobres, que cada vez son más pobres.

Y esas masas *desheredadas* del pueblo, porque se les ha arrebatado la fe, y con esta la herencia del cielo, y despues que se las ha privado del bienestar temporal reduciéndolas á una extremada miseria, van acumulando odio sobre odio, furor sobre furor, y se congregan y se conciertan, dándose cita para el *gran dia* de la *redencion social*.

¿Quién, pues, ha roto el equilibrio entre las clases sociales? Ha sido la Revolucion, enemiga de Dios y de los hombres, que ayer sublevó á los hombres contra Dios, y concita hoy á los hombres contra los hombres. Antes existia ese equilibrio, porque entre el opulento ambicioso y el pobre necesitado estaba la Iglesia, dando á éste con mano generosa sus bienes, enseñando á aquél caridad y á todos el camino del cielo.

Pero hoy la Iglesia, pobre, inerme y despreciada, no puede dar porque no tiene, no puede aconsejar porque no se la quiere oír. Sólo puede hacer una cosa: orar, y ora por los que la aborrecen y calumnian; ella gime desconsolada al ver como los infelices hijos del pueblo que tanto ama se han apartado de su maternal tutela para entregarse en manos de una Revolucion impía que, privándoles del beneficio de la educacion cristiana, los explota como instrumentos de sus perversos fines.

X.

Crónica.

El profesor de Baldwin, aereonauta norteamericano, está llamando la atención en Londres con sus ascensiones y principalmente con sus descensos en para caídas.

Una de estas últimas tardes había atraído cerca de unos cien mil espectadores en Alexandra-Palace.

Baldwin debía elevarse á una altura de 3000 metros y dejarse caer desde allí con su aparato.

Parece que efectivamente había alcanzado los 3000 metros cuando dejó el globo para precipitarse en el espacio. Tardó tres minutos cincuenta segundos en llegar al suelo.

Este descenso produjo un efecto terrible en la multitud, que quedó helada de espanto al ver diseñarse durante dos ó tres segundos el cuerpo de Baldwin, recorriendo unos 200 ó 300 metros, hecho un ovillo, completamente inactivo y sin abrir el paracaídas.

¡Baja, muerto!—exclamaban todos.

Y se pensaba en la rotura de un vaso, por virtud de la presión atmosférica, en un ataque apoplético ó en la asfixia.

De pronto Baldwin se destacó en el aire en línea vertical á la tierra, poco á poco se fué abriendo su paracaídas y continuó descendiendo con tanta elegancia como rapidez hasta caer en el mismo sitio de donde había partido, en medio del pueblo que le saludaba con frenéticos ¡hurras!

—Despachos de Nueva-York dicen que la fiebre amarilla continúa haciendo estragos.

La ciudad de Nueva-Orleans está diezmada, y otro tanto sucede en Legisyville, donde se ha establecido una rigurosa cuarentena á todas las procedencias, así como también Memphis, con el correspondiente acordonamiento de tropas.

—La guerra que se hace en Roma á los conventos es cada día más implacable y sañuda. Solamente en la calle del Quirinal

donde había un convento de Religiosas capuchinas, otro de Religiosas sacramentarias el noviciado de PP. Jesuitas, el colegio belga, el colegio americano y el convento de Padres trinitarios descalzos, el gobierno italiano, con pretexto de ensanchar la calle ha expulsado ya á las capuchinas y á los Jesuitas y acaba de decretar la expulsión de las sacramentarias para derribar luego los edificios.

—Dice un periódico que los rumores que circulan acerca del estado de salud de Humberto son tan pesimistas como fundados. Los desvanecimientos que Humberto empezó á sufrir en Bolonia, vienen repitiéndose con frecuencia; el apetito disminuye; sus fuerzas decaen visiblemente, y además de otros signos exteriores que le envejecen prematuramente se muestra por todo extremo afectado en su parte moral.

Los médicos no han manifestado todavía de un modo terminante su opinión, pero dejan entrever que las habituales dolencias de Humberto se han complicado con una hipertrofia del corazón que hace constantes progresos.

—Dice un periódico, que hay en Paris un muchacho que, gracias á su memoria descomunal, ha inventado una profesión nueva y vive de ella.

El muchacho de quien se trata anda pobremente vestido por los boulevares, entra en los principales cafés y restaurants y pide á los consumidores que le pregunten cuanto quieran sobre la historia de Francia.

Episodios, descripciones de batallas, reinados, fechas, edades de los reyes, años en que nacieron y murieron, todo lo dice con la mayor exactitud y sin vacilar un momento en sus contestaciones.

Recuerda hasta los números de los Regimientos que tomaron parte en las principales batallas de Napoleon.

Todo el mundo se queda maravillado de las facultades retentivas del niño, quien sale de los cafés con el bolsillo lleno de monedas.

Gacetilla.

APUNTES HISTÓRICOS

(Continuación)

Entre los cuadros que el M. I. Ayuntamiento tiene colocados en la sala de sesiones merecen especial mención, en primer lugar: el que representa á S. M. D. Alfonso III de Aragon, Conquistador de esta isla de Menorca. Fué hijo de D. Pedro III de Aragon llamado el *Grande* y de Doña Constanza, á quienes sucedió en el reino en 1285. En el año 1287 engarzó en la corona de Aragon esta perla del Mediterráneo, la isla de Menorca, como así lo había jurado en solemne promesa, arrodillado cabe el lecho de su moribundo padre. Verdaderamente prodigioso y digno de ser consignado, es el hecho realizado por este piadoso Monarca, al desembarcar en esta isla. El desaliento cundía en sus tropas, á causa de no poder templar la sed ardiente que devoraba sus fauces; entonces el magnánimo Alfonso lleno de confianza en Dios postrándose en tierra: «Señor! exclamó, Vos que por un efecto de vuestra infinita misericordia quisisteis que en otro tiempo el caudillo de Israel, Moises, con solos tres golpes que dió con su vara á una peña hiciese brotar agua abundante y cristalina para saciar todo aquel pueblo; humildemente os suplico os digneis darnos tambien á nosotros agua viva y abundante, para que no muera de sed este ejército reunido en vuestro nombre y podamos todos lidiar contra estos infieles y plantar y sostener en esta tierra el sagrado árbol de vuestra fé.» Acabada esta oracion levantóse, y tomando una azada dió con ella tres golpes contra una roca, en memoria de la augustísima Trinidad y luego brotó agua potable en gran cópia, con que pudo apagarse la sed de sus soldados.

Ganó asimismo en un combate naval, á 49 galeras francesas de las cuales quedó con

mas de 5.000 prisioneros. Hízose coronar en Zaragoza el día de Pascua de 1286, recibiendo la corona de manos del Obispo de Huesca, en ausencia del Arzobispo de Zaragoza. En 1291 concluyó el tratado de Tarascon, con Felipe el Hermoso, Carlos de Valois y Carlos II de Nápoles. Murió este inolvidable Monarca en la flor de su edad pues apenas contaba unos 27 años (*).

Hay en el lugar indicado, otro cuadro que representa á la Venerable Madre Sor Agueda Amatller, Abadesa del Convento de Santa Clara de Ciudadela, martirizada por los turcos en 1558 como se ve en las siguientes palabras escritas al pié del indicado cuadro: «V. AC B. SOROR AGATHA AMALLER CENOBII S. CLARAE CIVITELLAE MINORICARVM INSVLAE A TVRCIS IN ODIVM FIDEI SVSPENSA OBIT DIE 6 MAII 1558.»

El manuscrito autógrafo ya varias veces citado, describe el martirio de Sor Agueda Amaller en estos términos:

«Siguiendo los turcos su saqueo, llegaron al convento de Sta. Clara, donde encontraron á la Venerable Madre Sor Agueda Amaller, abadesa de aquel convento, la que apesar de haberla desamparado sus religiosas, durante el sitio, ella se ocupó orando á Dios en el coro con fervorosas súplicas. Y no habiendo querido condescender con los designios de los bárbaros en contra de su religion y pureza; la arrancaron del convento y ahorcaron de un árbol. Mas la Sta. Religiosa fué en esta ocasion respetada de la misma muerte, pues que empezó á protestar á los turcos con el símbolo de la fé, de lo que enfadados los enemigos, la

(*) No están muy contestes los autores que hemos tenido ocasion de ver, en fijar la época de la muerte de D. Alfonso de Aragon. Carbonell, historiador muy antiguo, la pone á 17 de Junio del año 1291. Fr. Vicente Pastor, (Monarquía española) citado por el autor de una biografía de Don Alfonso la fija á 18 de abril de 1291. El manuscrito de que hablamos arriba, á 17 de Junio pero del año 1287 y para no alargarlo más, otro manuscrito que tenemos á lá vista á 18 de Junio de 1291.

»mataron á pistoletazos. Su cuerpo fué enterrado en el mismo convento, donde se guardan respetuosamente sus cenizas.» (1)» El martirologio franciscano, hace particular mención de esta sierva de Dios á 24 de Enero, como también el Martirologio *Sanctarum mulierum*. La crónica de observantes dedica á nuestra ínclita mártir Sor Agueda Amaller el siguiente dístico:

*Victrix hæc bino dignaest Amallera triumpho
Nam Virgo et Martyr victima bina redit.*

(Se continuará).

Un apreciable amigo nuestro, constante suscriptor á EL VIGÍA, nos ha favorecido con el interesante artículo á que gustosos damos cabida en la sección de fondo del presente número. Agradecemos el obsequio y esperamos no sea ésta la última vez que el nuevo colaborador honre con sus producciones las columnas de nuestro periódico.

La importancia y oportunidad del asunto que con notable acierto se trata en dicho escrito, nos mueve á recomendar muy eficazmente su lectura á nuestros suscriptores. No hay duda que la falta de educación moral y religiosa es raíz y origen de los más graves males de que adolece la sociedad, puesto que sin aquella, la misma instrucción que tanto se ha generalizado y de que tanto se envanece nuestro siglo, es un arma peligrosísima puesta en manos de quien se halla en *inmejorables* condiciones para abusar de ella.

Lean y mediten el expresado artículo los padres de familia, á quienes incumbe principalmente el gravísimo deber de la educación de sus hijos, y consideren con atención las consecuencias que han de seguirse necesariamente de poner á éstos, en su tierna edad, en manos de pedagogos á lo Morayta, de cuyas es-

(1) Noticias de Menorca por D. Francisco Barceló.

cuelas está excluida la enseñanza del Catecismo de la doctrina cristiana y todo ejercicio de educación religiosa.

Ha sido nombrado Párroco castrense de Mahon nuestro querido amigo Don Lorenzo Vanreil y Pons, Pbro., á quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Nos dicen de San Cristóbal que el 30 de Setiembre último se celebró en aquella parroquia una concurridísima comunión general en sufragio de las benditas almas del Purgatorio y se cantó una solemne Misa de *Requiem*, en cumplimiento de lo dispuesto por nuestro Excmo. Prelado conforme á los deseos de Su Santidad Leon XIII.

El 1.º del actual se dió principio al mes del Santo Rosario que tiene lugar con exposición diaria del sagrado Copon, practicándose los acostumbrados ejercicios de meditación, rezo de una parte del salterio de María, estación y canto de letrillas, y terminando con la bendición de S. D. M.

Todos los domingos de este mes, tendrá lugar la procesion y canto del santísimo Rosario como en años anteriores.

Abierta desde el día primero de los corrientes la «Escuela nocturna de San Luis», se halla ya tan concurrida, que ha sido indispensable aumentar el número de auxiliares. Pasan de cuarenta los alumnos que asisten todas las noches; y como hoy, sábado, es el primer día destinado á la enseñanza del Catecismo de la doctrina cristiana, á esta circunstancia se debe el que muchos padres prefieran que sus hijos frecuenten una escuela, donde, al oír las explicaciones de los mandamientos de la Ley de Dios, aprendan aquellos á cumplir

el cuarto precepto que manda *honrar á padre y madre*.

El «Santiga» en lo sucesivo saldrá de este puerto en la mañana de los juéves adelantando este día para dar lugar á un viaje de Barcelona á Palma semanalmente.

Terminada la reparacion del empedrado de la calle del Obispo, se ha dado principio á la reparacion del adoquinado de la calle de Alayor.

Hé aqui algunos detalles acerca del nuevo cable tendido entre Jábea é Ibiza.

El corazón del cable se ha construido en Milan y la armadura en Spezzia.

El 11 del pasado, por la noche, salió de Spezzia el vapor de guerra italiano «Citta de Milano», trayendo á bordo el cable con todo el personal de la compañía española, llegando á Jábea el 13 por la noche.

El 14, por la mañana, empezaron las operaciones del tendido desde Jábea hasta trece millas, marchando despues á Ibiza, desde donde vinieron á encontrar el primer trozo, al que empalmaron, dejándolo terminado y fondeando en Jábea el 16 al mediodía.

El peso total del cable es de 200 toneladas muy aproximadamente.

El 11 de Setiembre, por la noche estaba el cable en Italia en los estanques del vapor, y el 16, al mediodía, se hallaba tendido y en actitud de funcionar.

Los desastres causados en Cuba por el último ciclón de que ha dado cuenta la prensa, tienen consternados á los habitantes de la Habana y de otras comarcas por donde pasó éste. Las víctimas ascienden á 147 y los ingenios «Pepilla» é «Iglés» han sido completamente des-

truidos habiendo perecido en ellos 7 personas y 400 animales. Las pérdidas se valúan en 10 millones de duros.

Durante los últimos cien años los progresos que ha hecho en Europa el Catolicismo son maravillosos. Hace un siglo no había más que 80 millones de católicos europeos y ahora hay 100. Estos datos estan tomados de «The Catholic Times», el cual asegura: en Cardiff (Inglaterra) hace sesenta años no había mas que dos católicos—un irlandés y un natural del país de Gales—y ahora pasan de 12.000 lrs vecinos de Cardiff que profesan nuestra Santa Religion.

A las 6 de la mañana del viérnes llegó procedente de Barcelona directamente el vapor «Santiga», conduciendo carga general y los pasajeros siguientes:

D. Bartolomé Bagur y dos hijas, José Mayans, Francisco Moll y señora, José Arroy, D.^a Catalina Carretero, D. Juan Trémol, señora y dos hijos, Juan Pons, Francisco Amengual, señora é hija, Magin Bonet, Juan Benejam.

A las nueve y media del mismo día salió para Pollensa y Barcelona el vapor «Santiga» con carga general y los siguientes pasajeros: D. Bartolomé Gornés Moll é hijo, José Moll, José Pons Benejam, D.^a Antonia Canet Sureda, D. Luis Bello, D.^a Cristina Fernandez, D. Juan Sampol de Palós, Gabriel Fiol, señor Conde de Torre-Saura, señora y un hijo, doña Antonia Salord, D. Juan Ginard, Miguel Ginard, Gabriel Bosch, Juan Hernandez, Antonio Pons, Francisco Piris, José Cabrisas.

A 50 millones de pesetas se hacen ascender las pérdidas ocasionadas por

tormentas é inundaciones en la provincia de Almería, tanto en tierra de labor y arbolado como en ganado, aperos de labranza y propiedad urbana.

Leon XIII envia este año la Rosa de Oro á la princesa regente del Brasil, en recompensa de haber decretado la abolicion de la esclavitud durante la ausencia del emperador.

Suscripcion abierta en esta ciudad para costear una imágen del Sacratísimo Corazon de Jesús, que será colocada en la iglesia de San Agustin donde está erigida la Congregacion de los Purísimos Corazones de Jesús y de María.

	Ptas.	Cénts.
Suma anterior.....	711	50
Un católico ferviente que desea que el Sagrado Corazon de Jesús le colme á él y á toda su familia de toda clase de bienes, así espirituales como temporales ,... ,.....	4	00
Varias socias pertenecientes á la 8. ^a Jerarquía..... ,....	1	40
Dos hermanas socias del Sagrado Corazon de Jesús, en accion de gracias por un beneficio recibido ,..... ,.....	1	10
Una socia que pide al Corazon de Jesús la salud de toda su familia..... ,.....	1	00
Varias socias del Sagrado Corazon de Jesús..... ,.....	0	50
Las socias de un Coro de la 4. ^a Jerarquía..... ,.....	2	40
Suma.....	721	90

(Continúa abierta la suscripcion).

El pasado juéves, dia 11 del actual, debía salir por primera vez del puerto de Só-

ller para el de Barcelona el vapor «Niny», admitiendo carga y pasajeros.

Seccion recreativa.

ACERTIJO..

Soy de dura condicion,
Y aunque morder es mi oficio,
Cuando muerdo no es por vicio,
Pues lo hago sin intencion.
Cumpro con mi obligacion
Por otra mano movida;
No causa daño mi herida
Aunque á veces da la muerte,
Siendo tan feliz mi suerte
Que dando muerte doy vida.

JACINTO.

CHARADA.

La primera con segunda
Nombre propio de mujer;
Mi tercera sustantivo,
Tiempo de verbo tambien.
Con el *todo*, fiel cristiano,
Venceremos á Luzbel,
Pues que es arma poderosa,
De incomparable valer.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado 27 del actual).

Solucion á la charada del sábado 29 Setiembre:
GA-RA-BA-TO.

Nota.—Los dos últimos versos del acertijo han sido copiados de otro.

ANUNCIOS.

MEDITACIONES diarias de los misterios de nuestra santa fe, y de la vida de Cristo Nuestro Señor y de los Santos, por el P. Alonso de Andrade, de la Compañía de Jesús.

Forman cuatro tomos y se halla en la imprenta de este periódico al precio de 10 pesetas encuadernado.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete 14.